



Gemeinsam Zukunft gestalten. Deine Mitgliedschaft bei YFU

Rückblick 2025 – Ausblick 2026.



YOUTH FOR UNDERSTANDING
Internationaler Jugendtausch

Deine Stimme zählt! Unsere Stimme zählt!

In Zeiten gesellschaftlicher Polarisierung ziehen sich viele Menschen ins Private zurück. Schüleraustausch und Ehrenamt eröffnen wichtige Wege für Dialog, internationale Verständigung und gesellschaftlichen Zusammenhalt. Mit deiner Mitgliedschaft stärkst du die YFU-Gemeinschaft und ihre Vision einer friedlicheren Welt.



Mit **4.400 Mitgliedern** hat YFU eine breite Mitgliederbasis. Sie unterstreicht die zivilgesellschaftliche Relevanz unseres Vereins und verschafft YFU Gehör in der Öffentlichkeit und Politik.



Unsere Mitglieder tragen zur finanziellen Stabilität von YFU bei. Dank der jährlichen **Mitgliedsbeiträge in Höhe von knapp 240.000 Euro** können wir unsere Vereinsziele verlässlich und planbar umsetzen.

ABER: YFU verzeichnet einen Rückgang an Mitgliedern und Ehrenamtlichen. Zum einen aufgrund von gesunkenen Teilnehmendenzahlen in den letzten Jahren und fehlendem Nachwuchs. Zum anderen, weil wir die Vereinsstruktur dringend zeitgemäßer gestalten müssen!

Über drei Reformvorschläge kannst du 2026 als Mitglied abstimmen:

1) Moderne Vereinsstrukturen:

Der Vereinsrat hat im November einen Vorschlag für ein neues Vereinsmodell angenommen, das zum 01.01.2027 umgesetzt werden soll.



2) Zeitgemäße Mitgliederkommunikation:

Wir möchten die Angabe einer E-Mail-Adresse zum Standard machen, sodass wir unseren Mitgliedern wichtige, rechtlich relevante Mitteilungen wie die Einladung zur Mitgliederversammlung schneller und kostengünstiger per E-Mail zukommen lassen können.

3) Mitgliedschaft als fester Bestandteil der YFU-Erfahrung:

Alle Austauschschüler*innen des Programmjahres 2027/28 sollen nach ihrer Rückkehr automatisch Mitglied bei YFU werden. Die Mitgliedschaft wird so zum selbstverständlichen Teil des YFU-Programms.



Schon gewusst?

Jedes **11. Mitglied** bei YFU ist Fördermitglied, das macht **403 Fördermitglieder!**

Warum wählen YFU-nahe Menschen die Fördermitgliedschaft?

Sie wollen die Arbeit von YFU unterstützen, haben jedoch oft keine Zeit (mehr) sich ehrenamtlich zu engagieren. Fördermitglieder wollen über die Vereinsentwicklung in groben Zügen informiert bleiben und werden direkt aus der YFU-Geschäftsstelle betreut. Sie erhalten keine Rundmails ihrer Landesgruppe oder lokale Aufrufe zur Mitarbeit. Fördermitglieder haben weiterhin ein Stimmrecht bei der Mitgliederversammlung und zahlen einen Jahresbeitrag von 75 Euro oder mehr.



Das klingt, als passe es zu dir?

Der Wechsel in die Fördermitgliedschaft ist unkompliziert. Nutze gern das Änderungsformular auf der Homepage oder melde dich bei Kerstin Wolf in der Geschäftsstelle: mitglieder@yfu.de 040 22 70 02-41



SCANNEN UND DEN
YFU-NEWSLETTER ABONNIEREN



YFU finden auf



www.yfu.de/blog

Das YFU-Jahr 2025



Teilnehmerrückgang im Entsende- und Aufnahmeprogramm: 744 Jugendliche sind 2025 in ihren Austausch gestartet, 232 Schüler*innen verbringen ihr Austauschjahr oder -halbjahr in Deutschland. Im Vergleich zum Vorjahr ist das ein Rückgang um 8% bzw. 5%. Der Rückgang ist u.a. auf politische und gesellschaftliche Unsicherheiten zurückzuführen und betrifft neben YFU auch andere Austauschorganisationen.

„Offene Türen, offene Herzen: Austausch braucht Gastfamilien“: Gemeinsam mit unserem Dachverband AJA haben wir eine Gastfamilien-Kampagne ins Leben gerufen. Ziel ist, dem unverzichtbaren Einsatz von Gastfamilien mehr Anerkennung und Sichtbarkeit zu geben. Knapp 50 Botschafter*innen aus Politik und Verwaltung geben der Kampagne ihr Gesicht.



Anerkennung für aufnehmende EP-Familien:

Familien, die zum Zeitpunkt des Austauschs ihres Kindes als Gastfamilie selbst ein Gastkind in ihrem Zuhause aufnehmen, erhalten ab dem Programmjahr 2026/27 eine Prämie in Höhe von bis zu 1.000 Euro (100 Euro monatlich während der Aufnahme).



Zentrale Themen im Vereinsrat: Moderne Vereinsstrukturen, zeitgemäße Mitgliederkommunikation und selbstverständliche Mitgliedschaft. 2025 hat der Vereinsrat wichtige Weichen gestellt. Auf der nächsten Mitgliederversammlung stimmst du als Mitglied über mehrere Reformvorhaben ab.



Austausch für alle: Dank unserer zahlreichen Spender*innen und Kooperationspartner haben wir 2025 Stipendien an 157 Programmteilnehmer*innen im Entsende- und Aufnahmeprogramm vergeben, hinzu kommen 86 Stipendien im Parlamentarischen Patenschafts-Programm (PPP).

Unternehmensengagement: Zum ersten Mal haben wir die Weihnachtsaktion „Spenden statt Schenken“ für Unternehmen durchgeführt. Du willst wissen, wie dein Arbeitgeber YFU unterstützen kann? Melde dich gern bei Maren in der Geschäftsstelle unter bruzja@yfu.de.



Germany for you

Austausch mit den USA? Ja, klar! Auch in politisch bewegten Zeiten schließen unsere Teilnehmenden der USA-Programme internationale Freundschaften fürs Leben. Neben dem Jahresaustausch haben wir 2025 die Programme „USA for you“ und „Germany for you“ für weitere 60 Jugendliche durchgeführt.

Neues vom Team-Ehrenamt:

Du hast Lust, dich als Teamer oder Teamerin auszuprobieren? Unser neues Schulungsformat „Teaming-Einweisung“ richtet sich an Menschen mit wenig oder keiner Teaming-Erfahrung. Und allen, die (wieder) ins Ehrenamt einsteigen wollen, legen wir unser 2025 etabliertes Webinar „Powerstart ins Ehrenamt“ ans Herz. Infos gibt es in der Geschäftsstelle: ehrenamt@yfu.de. Und auch in der YFU-Community bei WhatsApp findest du aktuelle Mitmach-Angebote, Schulungstermine und YFU-Events.



Neues vom YES:

Das Youth Empowerment Seminar (YES) zum Ende des Austauschjahres ist wieder fester Programmbestandteil für rund 400 Jugendliche aus aller Welt, die ihr Austauschjahr in einem europäischen Land verbracht haben.

Neuer Schwerpunkt bei Colored Glasses:

2025 haben neben den altbewährten Workshops zu kultureller Vielfalt und Diskriminierung erstmals Workshops mit Schwerpunkt Menschenrechte und soziale Verantwortung stattgefunden. Insgesamt konnte mit rund 60 Workshops die Zahl zum Vorjahr erneut leicht gesteigert werden.



Unser neuer YFU-Partner:

CHILDREN for a better World e.V. vergibt zum Schuljahr 2026/27 erstmals fünf Vollstipendien für ein YFU-Austauschjahr an Jugendliche aus Brennpunkt-Stadtteilen.

